

LA SITUACION INTERNACIONAL

Todos los embustes que han venido propalando, y que siguen propalando, cierto linaje de intelectuales, quedan destruidos por esta verdad que aparece sencillamente y clarísimamente expresada por nuestro Generalísimo Franco en la entrevista que concedió a la señora Margaret Chase Smith, senador norteamericano.

«El comunismo, aunque se distrae con la máscara de una revolución popular de carácter económico social, constituye el mayor imperialismo que haya regido la historia. Carece en sí mismo de freno y de moral que lo temple. O se le pone un freno desde fuera o acabará anegando a Europa y Asia».

Esta verdad estuvo siempre en la mente y en el corazón del General Franco, a ella acomodó su vida militar y ciudadana, para servir la defenderla y hacer que prevaleciera en España, capitaneó la Cruzada española.

Las declaraciones hechas a la dama norteamericana son doctrinalmente y políticamente insuperables. Doctrinalmente son esa verdad desnuda y limpia. Políticamente son la indicación del único camino que lleva hacia la liberación de los pueblos, esclavos ya real y verdaderamente unos, y en potencia, o peligro de serlo, los demás.

Carterísimas son, y valientes, las acusaciones y las advertencias, como aquello de que el neutralismo en las circunstancias actuales es una forma de la propaganda comunista para quebrantar la solidaridad de los pueblos frente a la agresión.

He ahí una verdad que todavía hoy se niegan a admitir muchos que se llaman anticomunistas y que por su formación espiritual y su situación social están obligadísimo a no hacer nada que pueda ayudar de cerca o de lejos a la propaganda comunista.

El Generalísimo habría visto con turbada un momento su alma con el recuerdo estremecedor de otros «neutralistas», «idealistas», «altruistas» que, habiéndose distraído luego de descamisados, quebrantaron la solidaridad de los españoles durante los últimos tiempos de la Monarquía para derribarla con más comodidad, y que luego, dentro mismo del torrente de fechorías de la república que ellos bastecieron, facilitaron estúpidamente el camino a la sanguinaria barbarie comunista.

¡No todos parece que se han arrepentido—al menos no lo han querido decir públicamente—! ¡Muchos, afortunadamente, sí; pero algunos, no!

El General Franco, con experiencia sobre este asunto que nin-

Ni otra verdad ni otro camino

gún político supera, señala a los demás países el único camino: Conocida la acción corrosiva del comunismo hay que impedir su difusión en el interior de los pueblos, por todos los medios, empezando por declararlo fuera de la Ley.

Pero los países que tienen dentro de su organismo el germen revolucionario, no pueden seguir, por vía normal, ese consejo, y han de continuar padeciendo las consecuencias perturbadoras de la propaganda del odio marxista, y soportando representaciones legales suyas en los Parlamentos, con lo que pueden llegar a ser los comunistas árbitros de la política en momentos difíciles, como viene ocurriendo en Francia.

Hay una efusión de amor fraterno, y con ella una tremenda acusación velada por la serena expresión diplomática, en aquello de que «es necesario no reco-

nocer los hechos consumados de la expansión soviética sobre países ayer independientes».

¡Pensamiento, sentimiento y voluntad de gran Capitán de una Cruzada para el rescate de nuestra Patria, ya medio en poder del comunismo!

¡Países ayer libres, como Hungría, Polonia, Bulgaria, Rumania, Letonia, Estonia, Lituania... no deben pasar, estando esclavos, como hechos consumados, pues tales hechos consumados los ha consumado una monstruosa y aterrorizadora iniquidad!

Es orgullo de España, de todos los españoles, que se puedan proclamar por boca del Jefe del Estado español, unas verdades que ningún Presidente de República, ni primer ministro de una Monarquía, tiene hoy día libertad para proclamar, aunque las conozca y las rinda algún culto en la intimidad de su conciencia!

Explosión de gas metano en un túnel en construcción

TRES OBREROS RESULTARON HERIDOS

En toda la zona oscense, en Sopeira y Puento Montañana, se han tomado precauciones

HUESCA.—A la una y media de la tarde de ayer el gobernador civil recibió por radio una comunicación del jefe del puesto de la Guardia Civil de Sopeira en la que confirmaba que a las ocho y media del pasado sábado los obreros que trabajaban en el túnel situado entre Sopeira y Puento Montañana, al hacer funcionar un perforador, se produjo una explosión, con abundante manantial de agua, que en un principio se creyó era petróleo y de cuya explosión tres obreros sufrieron quemaduras en la cara, que en principio se consideraron graves, por lo que se dispuso su

traslado a Lérida; pero examinadas con más detenimiento en un botiquín, fueron curadas allí y se desistió del traslado. La explosión, según los técnicos, fué de metano, por lo que la zona está muy vigilada por todos, con el fin de evitar la posible repetición del fenómeno.

La opinión particular es que allí debe haber gas metano o emanaciones de esta clase, porque los obreros al lavarse las manos en las aguas que por allí brotan notan que son muy jabonosas y que disuelven muy bien las grasas.—(Cifra).

EL MAYOR SALTO DE AGUA ESTA SIENDO CONSTRUIDO EN EL DUERO

Trabajan en él 1.500 obreros y las obras importarán 800 millones de pesetas

BILBAO.—En el Duero internacional, cara a Portugal, 1.500 obreros están trabajando en una de las más gigantescas obras hidroeléctricas peninsulares: el salto de Saucelle. Será el salto de agua de mayor capacidad de Es-

paña, con un presupuesto de 800 millones de pesetas.

Las tres cuartas partes de su producción vendrá a las Vascongadas. Como fecha de inauguración del nuevo salto ha sido fijado el verano de 1956, en el que entrará en la red de Iberduero. Se calcula que el aumento de consumo crece en esta red a razón de un 10 por 100 anual en incrementos de interés compuesto, por lo cual el consumo actual se duplicará en poco más de ocho años.

El salto de Saucelle va a solucionar ese aumento tan considerable de consumo en los años 1956 y 1957. Para el año 1957 se tiene ya prevista la inauguración de la nueva central térmica de Burceña, una de las mayores de España, que salvará el bache del año 1958 y permitirá enlazar con otro proyecto: el del nuevo salto aguas arriba del de Saucelle, en el pueblo de Aldeadávila. Con 140 metros de desnivel, 560 metros cúbicos de agua por segundo y una potencia de 660.000 kilovatios, el salto de Aldeadávila será el mayor de los existentes en Europa.

El de Saucelle tiene actualmen-

Su Excelencia el Jefe del Estado entregó esta mañana los premios nacionales de natalidad

EL PARDO, 19.—El Caudillo presidió el acto de entregar los mencionados premios que recibieron los favorecidos con gran emoción. Uno de ellos es un matrimonio que ha tenido veinte hijos de los que viven tan solo cuatro, y otro diecisiete, viviendo todos.

«Con nuestros hijitos — dijeron — consumiremos las cincuenta mil pesetas que nos han dado». Estuvieron presentes el ministro del Trabajo y directores generales de este departamento.—(Cifra).

Situación general de los embalses

Cuenca del Sur de España el 96 por 100 de su capacidad; Norte de España, 91 por 100; Duero 86 por 100; Guadiana, 81 por 100; Pinico oriental, 68 por 100; Segura, 6 por 100; Ebro y Guadalquivir, 55 por 100; Tajo, 29 por 100; Tago, 29 por 100, y Júcar, 13 por 100 de su capacidad, con un total de 5.642 millones de metros cúbicos. A esta cifra corresponde un volumen de 1.495.2 millones de de kilovatios-hora.

Las pérdidas de agua, desde el día 12, ha sido de veintinueve millones de metros cúbicos, y la de reserva de energía eléctrica, de 8,6 millones de kilovatios-hora.

Detención de un chantajista

ALBACETE.—Doña Isabel Cantos Jimenez, viuda y con hijos, vecina del pueblo de Ontur, distante sesenta kilómetros de la capital, recibió una carta anónima, el pasado día 7, en la que se le exigía el depósito de cincuenta mil pesetas, en las tapias del cementerio. En la misiva se le daba de plazo hasta el día 14 y se le decía que, en caso de dar cuenta a las autoridades o de no depositar la cantidad, recibirían la muerte ella y sus hijos.

La Guardia Civil montó un servicio discreto que ha dado por resultado la detención de Patricio Navarro Martínez, de treinta y siete años, agricultor, que se ha confesado autor del «anónimo» de referencia. Se da el caso de que Patricio, que está avencidado en el mismo pueblo, no debía a su pretendida víctima sino favores y atenciones y, además, hasta ahora, estaba considerado en la localidad como hombre de muy buena reputación.—(Cifra.)

te 62 metros de altura o desnivel, con una posibilidad de utilización hidráulica de 450 metros cúbicos por segundo. Esta fuerza hidráulica se transformará en energía eléctrica en cuatro grupos de 60.000 kilovatios. El salto producirá al año 750 millones de kilovatios, tomando como base para este cálculo el año de energía regular, con una garantía de producción de esta cifra en nueve de cada diez años.

Las provincias vascongadas consumen un 72 por 100 de la energía de Iberduero. Esto quiere decir que casi las tres cuartas partes de la producción de Saucelle servirán para garantizar el suministro de energía durante dos años, sin que se note el incremento de consumo. No salvará totalmente las restricciones, pero constituirá un buen alivio.

Para este año, según los técnicos, la situación hidrográfica española es excelente. En el embalse del Esla el agua se desborda a torrentes.

El salto de Saucelle, solamente de hormigón, consumirá 360.000 metros cúbicos.—(Cifra).

Santa Teresa de Jesús nos habla de San José

Tales cosas dice de San José Santa Teresa, que no sabemos cómo hay entre nosotros quien desperdicia este medio para alcanzar de Dios la cura de sus males, el socorro de su necesidad, y todo bien. «Tomé, dice la Santa, por abogado y señor al glorioso San José y encomendé mucho a él: vi claro, que así desta necesidad, como de otras mayores de honra y pérdida de alma este padre y señor mío me sacó con más bien que yo le sabía pedir. No me acuerdo hasta ahora haberle suplicado cosa que la haya dejado de hacer. Es cosa que espanta las grandes mercedes que me ha hecho Dios por medio deste bienaventurado santo, de los peligros que me ha librado, así de cuerpo como de alma: que a otros santos parece les dió el Señor gracia para socorrer en una necesidad, a este glorioso santo tengo experiencia que socorre en todas; y que quiere el Señor darnos a entender, que así como le fué sujeto en la tierra, que como tenía nombre de padre siendo ayo, le podía mandar, así en el Cielo hace cuanto le pide. Esto han visto otras algunas personas a quien yo decía se encomendasen a él, también por experiencia: ya hay muchas que le son devotas de nuevo experimentando esta verdad. Procuraba yo hacer su fiesta con toda la solemnidad que podía, mas llena de vanidad que de espíritu, queriendo se hiciera muy curiosamente y bien, aunque con buen intento; mas esto tenía malo, si algún bien el Señor me daba gracia que hiciera, que era lleno de imperfecciones y con muchas faltas; para el mal y curiosidad y vanidad tenía gran maña y diligencia; el Señor me perdone. Quería yo persuadir a que todos fuesen devotos de este glorioso santo, por la gran experiencia que tengo de los bienes que alcanza de Dios. No he conocido persona que de veras le sea devota, y haga particulares servicios, que no la vea más aprovechada en la virtud; porque aprovecha en gran manera a las almas que a él se encomiendan.»



en el Cielo hace cuanto le pide. Esto han visto otras algunas personas a quien yo decía se encomendasen a él, también por experiencia: ya hay muchas que le son devotas de nuevo experimentando esta verdad. Procuraba yo hacer su fiesta con toda la solemnidad que podía, mas llena de vanidad que de espíritu, queriendo se hiciera muy curiosamente y bien, aunque con buen intento; mas esto tenía malo, si algún bien el Señor me daba gracia que hiciera, que era lleno de imperfecciones y con muchas faltas; para el mal y curiosidad y vanidad tenía gran maña y diligencia; el Señor me perdone. Quería yo persuadir a que todos fuesen devotos de este glorioso santo, por la gran experiencia que tengo de los bienes que alcanza de Dios. No he conocido persona que de veras le sea devota, y haga particulares servicios, que no la vea más aprovechada en la virtud; porque aprovecha en gran manera a las almas que a él se encomiendan.»

EL DIA DEL SEMINARIO

El excelentísimo señor Obispo confiere Ordenes Sagradas

En la mañana de hoy se ha repetido en el Seminario y en toda la ciudad el espectáculo ya tradicional. La fiesta principal del Seminario en que éste entrega el fruto ya maduro o en camino de sazón en las personas de sus alumnos que se acercan al Altar, y la ciudad va en vanguardia del interés y del cariño de todos los diocesanos por el sacerdocio.

Hoy el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la diócesis ha conferido Ordenes Sagradas. Al primer paso de la Clerical Tonsura se han acercado los alumnos siguientes:

Don Mariano del Cid Hernández, natural de la ciudad; don Fabián Moreno Reviriego, de Santa María del Barrocal; don Raúl Pérez Herráez, de Gallegos de Sobrinos; don Serafín García Hernández, de Cabizuela; don Alejandro García García, de Céspedes de Tormes (Salamanca); don Julián González de la Fuente, de Piedrahita; don Jesús Jiménez Bustos, de la ciudad de Avila; don Florencio José García Portero, de Bernuy de Zapardiel; don Nicolás González González, de Cabezas Altas —Navatejares—; don Moisés Mesa Herruela, de Berrocalejo de Abajo (Cáceres); don Juan José Martín Jiménez, de Poyales del Hoyo; don José Ubeda Hidalgo, natural de Avila; don Saturnino Fernández Martín, natural de Sanchidrián, aunque residente en Valdeavilla (Valladolid); don Miguel Tapia Quirós, residente en Madrid y don Jesús Sanz Sacristán, de Segovia.

Recibieron las dos Primeras Ordenes Menores (Ostendiado y Lectorado), don Eusebio Espinosa de Godos, de Grajal de Campos (León); don Andrés Pascual Herreras, de Valladolid; don Práxedes Serranía Bermejo, de Gilgarcía; don Martín Albarrán Domínguez, de Navamorcuende (Toledo); don Jacinto Herrero Esteban, de Langá; don Abilio Yuste Reviriego, de Navarredonda; don Próspero Sánchez Gómez, de Serranillos; don Enrique Martín García, de Codorniz (Segovia); don Eusebio Rodríguez Alonso, de Sangarcía de Ingelmos; don Vicente Sanz Blázquez, de Sangarcía de Ingelmos; don Aurelio Sánchez Jiménez, de Amavida y residente en La Serrada; don Ernesto Jiménez García,

A las cinco y media de la tarde ha tenido lugar otra ceremonia, complemento obligado del acto de la mañana y con la misma afluencia de público. Es más emocionante aún para los fieles sencillos. Acto Eucarístico con predicación del señor rector del Seminario y luego el Solemnísimo Besamanos de los nuevos presbíteros, a los que se han unido nueve de los anteriormente ordenados, ya que entonces no pudo celebrarse esta fiesta como es costumbre. En el presbiterio, formando un gran semicírculo, los once nuevos sacerdotes fueron recibiendo el homenaje oficial del señor rector y superiores del Seminario, de sus familiares y del numeroso público.

(Continúa en 4.ª página)

Impresionante ofrenda de flores a la Virgen de los Desamparados

VALENCIA.—Ayer se verificó la ofrenda de flores a la Virgen de los Desamparados, Patrona de Valencia, por las Comisiones femeninas de las fallas, presididas por la fallera mayor, señorita Amparo Taulat, y su corte de honor. El festejo, el más hermoso de todos los actos falleros, resultó de una incomparable brillantez. Más de cuatro mil señoritas, componentes de las secciones femeninas de las 157 fallas, vestidas con trajes típicos y tocadas con mantilla, desfilaron por las principales calles de la ciudad entre millares y millares de per-

sonas hasta llegar a la plaza de la Virgen. Cada Comisión iba precedida por el estandarte de la falla y seguida de su banda de música. Al final, precedida por grupos típicos ataviados a la antigua usanza valenciana, venían la fallera mayor, su corte de honor y la Junta Central fallera, portadores de gigantescos ramos de flores.

Por la noche se celebró un espectáculo no menos fervoroso, la llamada «nit del foc», o noche del fuego, que se desarrolla en la plaza del Caudillo y que constituye un derroche incomparable de fuegos de artificio.

Consejo de Ministros

Informe sobre las posibles consecuencias de la publicación de los documentos de Yalta

MADRID.—En el Ministerio de Información y Turismo se facilitó anoche la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de Ministros celebrado ayer...

Presidencia del Gobierno.—Acuerdo por el que se remite a las Cortes un proyecto de ley aclarando el artículo 1.º de la de 17 de julio de 1948...

Recursos de agravios. Expedientes de trámite. Asuntos Exteriores.—Informe sobre las consecuencias que puede tener en la situación internacional la actual publicación de los documentos secretos de la Conferencia de Yalta.

«Modus vivendi» sobre el régimen aduanero franco-español. Decreto por el que se reconoce el carácter de organismo intergubernamental a la Oficina de Educación Iberoamericana...

Justicia.—Decreto-ley por el que se anexionan a Madrid, a efectos judiciales, los términos municipales últimamente incorporados a la capital.

Decreto de personal. Expedientes de indulto y de libertad condicional. Ejército.—Decreto por el que se asciende al empleo de general de brigada al coronel de la Guardia Civil, don Luis Marzal Albarán.

Marina.—Información sobre varios expedientes de nuevas instalaciones.

Franquicias arancelarias. Hacienda.—Acuerdo por el que se pasa a las Cortes un proyecto de ley sobre concesión de pensión extraordinaria a doña Aurora Aragonés del Campo.

Expedientes de trámite. Gobernación.—Decreto ley por el que se autoriza a la Comisión de Urbanismo de Madrid para ceder gratuitamente al Instituto Nacional de la Vivienda...

Decreto por el que se da nueva redacción al artículo 10 del real decreto de 14 de marzo de 1899. Decreto por el que se autoriza la adquisición de veinte millas de cable telegráfico submarino...

Decreto sobre declaración de urgencia, a efectos de la ley de 7 de octubre de 1939, de las obras para la apertura de una nueva vía de enlace entre las plazas del Triunfo y de la Alianza...

Acuerdo por el que se establece el servicio telefónico con Adén, Malaya y Singapur, y se fijan sus correspondientes tarifas.

Expedientes de obras en localidades adoptadas por S. E. el Jefe del Estado.

Expediente de creación del escudo heráldico municipal de la Villa de Torre Pacheco (Murcia). Expedientes de contratación de escuelas y viviendas para maestros en la isla de Hierro.

Expedientes de personal y de trámite. Obras Públicas.—Decreto por el que se autoriza a realizar por contratación directa las obras correspondientes al proyecto de línea de transporte de energía eléctrica...

Decreto por el que se declaran de «interés nacional» las instalaciones de la central térmica de Escobreris (Cartagena), de Hidroeléctrica Española, S. A.

Decreto por el que se autoriza a contratar mediante subasta la ejecución de las obras de dragado en el puerto de Barbate de Franco; de las de «dique de Levante» en el puerto de Roquetas de Mar...

Decreto de personal. Expediente sobre autorización de permata interesada por el Ayuntamiento de Fraga entre una parcela del Estado anexa a los Hm. 6 y 7, Km. 437...

Decreto de revisión de precios. Educación Nacional.—Decreto por el que se aprueba el expediente de construcción de instalaciones deportivas en la Universidad de Barcelona.

Decreto sobre construcción de laboratorios en la Facultad de Ciencias de la Universidad de La Laguna.

Decreto, conjunto con el Ministerio de Asuntos Exteriores, por el que se nombra a don Luis Jordana de Pozas, presidente del Consejo Ejecutivo de la Comisión Nacional Española para la Colaboración con la U. N. E. S. C. O.

Trabajo.—Expedientes de trámite. Industria.—Decreto por el que se deroga el régimen de sobreproducción en las minas de hulla...

Decreto por el que se declaran de «interés nacional» las instalaciones de la central térmica de Escobreris (Cartagena), de Hidroeléctrica Española, S. A.

Agricultura.—Acuerdo por el que se envía a las Cortes un proyecto de ley sobre defensa del suelo contra la erosión.

Decreto por el que se aprueba el plan general de colonización de la zona regable del pantano de Gabriel y Galán (Cáceres), donde se instalarán unos cinco mil nuevos colonos propietarios.

Decreto por el que se declaran de «interés nacional» los trabajos

y obras de colonización en la comarca de Las Hurdes (Cáceres).

Decreto por el que se declara de utilidad pública la repoblación forestal en terrenos comprendidos en las zonas de laderas de la provincia de Valladolid.

Decreto sobre construcción obligatoria de viviendas para trabajadores en varias fincas de las provincias de Ciudad Real, Córdoba, Málaga y Sevilla.

Orden por la que se dispone la construcción obligatoria de albergues para ganado en veintidós fincas de las provincias de Córdoba y Sevilla.

Informe sobre la reunión celebrada en París, por la Organización Europea de Cooperación Económica (O. E. C. E.).

Secretaría General del Movimiento.—Informe sobre los Congresos regionales de trabajadores y sobre asistencia de observadores sindicales al Congreso de Productividad y Bienestar Social, en Buenos Aires.

Aire.—Decreto por el que se declaran de urgencia, a efectos de expropiación forzosa, las obras para construcción de instalaciones auxiliares previstas en los acuerdos entre España y los Estados Unidos de América.

Decreto de adquisición de material diverso. Expedientes de obras y franquicias arancelarias.

Comercio.—Informe sobre acuerdos de la Comisión mixta hispano francesa.

Informe sobre el acuerdo del nuevo «Modus vivendi» relativo al régimen aduanero hispano-francés.

Información y Turismo.—Decreto por el que se regulan las condiciones para la designación de jefes superiores de Administración del Departamento.

Informes sobre Radio y Prensa.

Avila-Salesianos mañana domingo en San Antonio

Correspondiente a la Tercera División, fase de permanencia, se disputará mañana domingo, día 20, en el Campo de San Antonio el encuentro Avila Club de Fútbol y A. A. Salesianos, de Salamanca.

No se conoce todavía nada concreto respecto a la alineación abulense, aunque es casi seguro no difiera de la del domingo pasado.

El partido comenzará a las cuatro y media.

La jornada en el 15 Grupo

El calendario del 15 Grupo de la Tercera División, señala para mañana los siguientes encuentros:

At. Zamora—Béjar.

Juventud—Castilla.

Segoviana—J. Leonés.

AVILA—Salesianos.

At. Palentino—Ponferradina.

La quiniela del domingo

Así la haríamos nosotros

PRIMERA DIVISION

Table with 2 columns: Team names and numbers (e.g., R. Madrid-Celta, Español-At. Madrid, Alavés-Valencia, Sevilla-Las Palmas, etc.)

SEGUNDA DIVISION

Table with 2 columns: Team names and numbers (e.g., Logroñés-Juvenil, Sestao-Zaragoza, Baracaldo-Eibar, etc.)

RESERVAS:

Table with 2 columns: Team names and numbers (e.g., 1.º Granada-Murcia, 2.º Tenerife-Betis)



Máquinas punto modelo especial

patentado, rodamientos ocho guaihilos. Enseñanza gratuita domicilio. Máximas facilidades. IMPERIO, Montera, 32. MADRID

MOTORES "Massé" DIESEL

para vehículos de 10 a 200 caballos. ENTREGA INMEDIATA

Carranza, 24. -- MADRID Teléfono 23-62-70

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

MONTESA...

la marca netamente española de prestigio internacional ha lanzado su nuevo modelo 1955

Brio 80

con sillón corrido, velocímetro y cuentakilómetros.

MONTESA...

la moto rápida y segura, campeona en todas las competiciones, que está al alcance de todos, con grandes facilidades de pago.

Distribuidor exclusivo para Avila:

GARCIA & SAN FRUTOS, S. L.

Carretera Nueva, 3. Teléfono 736

RACES

Roma eterna y Pío XII

Por ANDRES SANCHEZ, (presbítero).

A las cuatro y media de la madrugada, 10 de febrero de 1939, moría en el Vaticano el Papa de la Acción Católica, Pío XI, después de un largo y fructífero Pontificado de 17 años. El 1 de marzo se reúnan los Cardenales en Cónclave...

pueblo que ya tiene un nuevo Papa. Un ensordecedor grito de triunfo resuena en toda la Plaza y las campanas de todas las iglesias romanas se asocian a la general alegría. El Cardenal Caccia-Dominoni —el más antiguo de los Cardenales diáconos—, sale a la balaustrada del balcón. Y en medio de la anhelante expectación de Roma y del mundo entero, anuncia el «gaudium magnum», la gran noticia y el nombre del elegido. Un estruendo de himnos y vítores acogen el nombre del nuevo Papa. Tenemos un Papa santo, se repetía por doquier.

La ceremonia de la coronación tuvo lugar el día 12. Pío XII es el 267 sucesor de San Pedro. El día de su elección pontifical cumplía sesenta y tres años. Veintidós horas fueron suficientes para elegirle. La de sus antecesores exigió más tiempo. El Cónclave para la elección de Pío XI, en 1922, duró cinco días. El de Benedito XV, en 1914, tres. Cuatro el de Pío X, en 1903, por referirnos únicamente a sus tres inmediatos antecesores.

Nosotros, ahora, a los 16 años de aquella fecha memorable podemos explicarnos un poco el por qué de aquellas emociones y elogios nunca vistos,

que se hicieron a la persona designada. A la muerte de Pío XI había dicho el Cardenal de París: «Nos acercamos a tiempos tan difíciles que el sucesor de Pedro deberá ser un héroe y un santo». Estos 16 años del Pontificado de Pío XII nos han demostrado su temple de santo y de héroe.

Su aspecto es hierático; infunde devoción; parece venir de más allá de este mundo. Incapaces de todo punto nos sentimos al querer describir la primera vez que vimos al Papa en su silla gestatoria. Era el cuatro de noviembre de 1951 con motivo de la Beatificación de María Victoria Teresa Couderc. Cuatro días tan sólo llevábamos en la Ciudad Eterna. Dos horas de anticipación en la Basílica Vaticana me permitieron ocupar un puesto junto al pasillo por donde debía pasar el Pontífice. A medida que el tiempo pasaba crecía el entusiasmo popular. Quise hacerme fuerte. Pretendí vivir en mi interior, sin exteriorizar mis impresiones, la emoción, para que fuera más honda, más íntima, mi primera mirada al Pontífice. He de confesar que fueron inútiles mis esfuerzos. La presencia del Papa, mi primer encuentro con su impresionante persona, me

hicieron prorumpir en vivas y aplausos. El a todos respondía con amplia sonrisa en su pálido rostro y con su característico movimiento de brazos. Causa la impresión de que desde su silla se fija en todos y cada uno de los asistentes con su mirada paternalísima.

De esta amable paternidad de Pío XII, irto de su ardiente caridad, querría decirles algo en estos momentos; no sin confesar antes la imposibilidad de encerrar en los estrechos cauces de unas pocas líneas su polifacética figura.

El es el Padre, que tarda en retirarse a descansar por velar amorosamente sobre toda la familia humana. Cuando las luces de las casas de Roma vanse apagando y los ojos encendidos de mil y mil ventanas se hunden en la ceguera, en un ángulo del Palacio Vaticano, no todas las ventanas están sumidas en la obscuridad; porque dos ojos insomnes y ardientes se dilatan incansables, como queriendo escrutar todos los ángulos de la tierra. El es el padre común de todos, creyentes e incrédulos, pecadores y santos, de toda nación, de toda estirpe, de toda civilización.

Y este sentimiento de paternidad enraizado en el corazón de Pío XII se refleja en los corazones de todos los hombres, que se acercan a él; lo mismo en el más engrudo hombre de gobierno, que en el más humilde peregrino o turista, sea cual fuere la religión que profesan. Todos tenemos cabida en su ancho corazón de padre. Su caridad no tiene límites.

(Continuará)

ARTIACH clases surtidas. 18. DIGESTA. 250 grs.

GALLETAS Y PASTAS. sabores muy ricos.

DIGESTA. 250 grs.

SURTIDO NEBI EXQUISITO.

Surtido substancial y no de apariencia. Cada pasta del peso que requieren los substanciosos alimentos que la componen.

MEDIAS LATAS, CUARTOS Y CAJITAS DE 500 GRAMOS

ARTIACH es su garantía.

Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

Foro abulense

Corona refulgente

Sobre nuestra mesa tenemos un folleto, editado con esmero, cuyo título es el mismo de la Enciclica mariana de Su Santidad Pío XII, «Fulgens Corona». Contiene un poema Mariológico, original del muy ilustre señor don Mariano Taberna, que dedica la edición, recuerdo del Año Mariano en la Diócesis, en obsequio y donativo a la Santísima Virgen de Sonsoles. Son siete cantos con los títulos «Immaculada, o Gloriosa Virgínum...», «La Madre!», «Maternidad espiritual», «María Madre de Dios», «Madre Espiritual de los hombres», «Asunta al Cielo» y «Coronada Reina». El epílogo lo daremos a conocer en nuestros próximo número celebrando la fiesta de la poesía, con otras composiciones de poetas abulenses. (Por cierto que habremos de prolongar como el año pasado nuestra sección poética en atención a la copiosa colaboración que nos remiten nuestros vates).

Hoy queremos exponer dos puntos con relación a esta «Corona Refulgente» literaria de don Mariano Taberna. El primero su obra preciosa bien rimada, en variedad de metros, llena de doctrina dogmática, que auguramos ha de ser tenida en cuenta en Colegios y Escuelas principalmente para los recitales de veladas. Altimamente alocutoria para nos otros y amorosa para la Santísima Virgen. Cada composición es un himno de alabanzas, deleite del oído y expansión del alma.

La adquisición del folleto, mediante el donativo de cinco pesetas para la Santísima Virgen de Sonsoles, constituye el segundo punto de nuestra referencia. Todos los abulenses saben cómo el Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles lleva en la actualidad a cabo una suscripción entre los fieles devotos de la Divina Serrana para reformar las andas en que se verifican los traslados procesionales y ponerlas a tono con la magnificencia de nuestra devoción a la Patrona de Avila y del Valle Amblés. Hemos publicado en EL DIARIO DE AVILA varias listas de donantes y continuaremos publicando las que se nos remitan, ya que se suspendió temporalmente la publicación para no interferir la Campaña pro Navidad de los humildes. Mas ahora que —terminada la Campaña pro Seminario— no tenemos en perspectiva ninguna otra colecta en tanto que se acerca el Día del Prelado en la festividad de San Segundo, Campaña de Caridad, pueden los devotos de la Virgen de Sonsoles pensar a qué dedicar su largueza, virtud que nos muestra el Catecismo frente al odioso vicio de avaricia.

El muy ilustre señor don Mariano Taberna, presidente del Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles, nos da un alto ejemplo de generosidad en dedicación a la Virgen al ofrecernos su poema «Corona Refulgente» y el donativo de lo que por su adquisición se recaude.

La Festividad de San José, en Avila

La Delegación Provincial de Trabajo ha honrado hoy a su Patrono

Con este motivo y después de una misa solemne, fueron entregados los Premios provinciales de Natalidad

El acto que tuvo lugar en los locales de dicha Entidad resultó sencillo pero emotivo

Igual que en años anteriores, la Delegación provincial del Trabajo ha celebrado hoy la festividad de su Santo Patrono, el Glorioso Patriarca San José, con diversos actos, que dieron comienzo con una misa solemne, en la iglesia de San Pedro Apóstol, cuyo altar mayor aparecía adornado con flores naturales e iluminado, igual que una bella imagen de San José situada en el presbiterio, al lado del Evangelio.

Fué oficiado el Santo Sacrificio por el reverendo señor don Alejandro García, asistido por los reverendos señores don Jesús Martín y don Teodoro Mayo. En el presbiterio representó al Prelado Diocesano el reverendo don Fortunato Gutiérrez, beneficiado de la S. A. I. Catedral.

Concurrieron al religioso acto los funcionarios de la citada Delegación provincial y Magistratura de Trabajo, así como de la Delegación provincial del Instituto Nacional de Previsión, figurando en la presidencia de autoridades, jerarquías, personalidades y representaciones de los diversos Centros y entidades oficiales, civiles y militares, quienes, una vez finalizada la misa se trasladaron al domicilio de la men-

cionada Delegación provincial del Trabajo, donde a las doce de mediodía, tuvo lugar el acto de Entrega de los Premios provinciales de Natalidad

que recibieron los matrimonios de la provincia de Avila, a quienes han correspondido en el año presente.

Asistieron el presidente de la excelentísima Diputación provincial, don Joaquín Leído de la Cámara, que ostentaba la representación del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; delegado provincial del Trabajo, don Enrique Alberto González de Heredia y Garcés; gobernador militar, coronel don Agustín Delgado Cros; vicario general del Obispado, don Castor Robledo García; director de la Academia de Intendencia coronel don Juan Amador; presidente del Consejo Asesor provincial del Instituto Nacional de Previsión, don Alejandro Álvarez López Baños; en representación del teniente coronel primer jefe de la comandancia de la Guardia civil, el comandante de la misma, don Manuel Prieto; delegado provincial del Ministerio de Información y Turismo, don Bruno Fernández Meliado; presidentes de la Cámara Oficial del Comercio e Industria, don Juan Francisco de Vega y de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, don Rafael Hernández de la Torre; comisario jefe de la Policía de Avila, don Jacinto López Ortega; inspector jefe de Trabajo, don Mateo Martín e inspectores don Ramón Hernández y don Isidoro Jiménez; delegado provincial de Estadística, don Juan Barbero.

Del Instituto Nacional de Previsión, asistieron su delegado accidental, don Antonio Caro García; interventor, don Lorenzo Píera; cajero don Juan Aarasa; interventor de Empresas, don Agustín de Leiva; jefes de departamento, don Gerardo Alas y don Mariano Martín y administrador de la Residencia del Seguro de Enfermedad, don Eloy Mayoga. De la Delegación Provincial de Sindicatos, se hallaban presentes el vicesecretario provincial de Ordenación Social, don Manuel Rodríguez y el administrador, don Tomás Montero y otras personas.

El acto dió comienzo con unas palabras del ilustrísimo señor delegado provincial del Trabajo, señor González de Heredia, quien exaltó la labor social que, en favor de los trabajadores españoles viene realizando el Gobierno del Caudillo, uno de cuyos exponentes son estos premios. Después de felicitar a los favorecidos por los mismos, hizo notar que, el acto que se celebraba casi era familiar, y lleno de agrado y afecto.

Seguidamente, la autoridades procedieron a hacer entrega de los Premios provinciales de Natalidad, consistente cada uno de ellos en 15.000 pesetas con una credencial y medalla correspondientes y que recibieron,—en me-

dió de los aplausos de la concurrencia,— por mayor número de hijos vivos, don Angel Holguera Vadillo, médico de Rasuceros, con trece hijos vivos, de catorce que tuvo el matrimonio, correspondiendo el premio provincial por hijos habidos a don Alvaro López Gutierrez, de Crespos, cuyo matrimonio tuvo diecinueve hijos, de los que viven cinco.

Ambos recibieron, con los premios muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra.

En la Casa Social Católica

Los socios de la misma se han congregado hoy en la S. A. I. Catedral donde oyeron misa que rezó el muy ilustre señor canónigo magistral don Ricardo García. Después en un salón de la Casa se cesayunaron fraternalmente. El vicepresidente don Olegario Pérez, don Aresio González de Vega y el citado señor sacerdote dirigieron a los presentes su palabra, alentándoles a continuar sosteniendo a la benemérita entidad social con el mismo entusiasmo de siempre.

Ecos de sociedad

De días

Hoy los ha celebrado don José Fernández, maestro nacional.

Peticion de mano

En la tarde de hoy, por don Adolfo Sánchez y señora, y para su hijo Pepe, ha sido pedida a los señores de Yáñez (don Baltasar) la mano de su bella hija Rufi.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos, quedando la boda fijada para fecha próxima. Enhorabuena.

Enfermo

Guarda cama, aquejado por molesta dolencia, nuestro estimado amigo, don Julián Cejudo Balmaseda, presidente del Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Avila.

Descamos vivamente el alivio y rápido restablecimiento del paciente.

Necrológica

A las seis de esta tarde ha tenido lugar el sepelio de los restos mortales de doña Victrolana Ubeda López, viuda de don Zacarías Vázquez, fallecida ayer en nuestra ciudad; hermana muy piadosa que fué de la Semana Devota de la Virgen del Carmen a la que profesaba singular afecto. Deja un recuerdo imborrable de un vivir sencillo y bondadoso, que le atrajo grandes y merecidos aprecio. A sus familiares, especialmente a sus hijos e hijos políticos expresamos nuestro sincero pésame.

También ha muerto doña Consuelo Hernández Martín, viuda de Jacinto, señora muy conocida en Avila, de recia y sólida virtud de la que dió constante ejemplo no sólo a los de su casa sino también a cuantos tuvieron la satisfacción de tratarla. Nos unimos de todo corazón al dolor de toda su familia, particularmente al de sus hijos e hija política.

Descansen en paz ambas señoras finadas.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Dr. D. Florencio Tejerina

Oxigenoterapia. Transfusión sanguínea. Anestesia controlada. Rayos X fijo y portátil. Onda corte. REGIDO POR RELIGIOSAS CARMELITAS (D. M.) CONSULTA DE DOCE A DOS

Ramón y Cajal, 9. — Teléfono 527. — AVILA



La velocidad por la población, es un gravísimo peligro

Esta mañana, un motociclista al no poderse hacer con la máquina atropelló a una persona

Por fortuna, a pesar de lo aparatoso del accidente, no tuvo consecuencias

Ya en muchas ocasiones hemos hablado del peligro que encierra el ir a velocidad por la población cosa que, además, está prohibi-

DR. HERAS

MEDICINA INTERNA

Rayos X

Consulta de 1 a 3

Generalísimo Franco, 5. — Avila

(Viene de 1.ª página)

Acabó todo con la impresión de una fecha llena de entusiasmo y de bien espiritual para todos. Ya esperar otro San José, que nos regale de nuevo, santos sacerdotes.

Señalada desde hace varios años la festividad de San José, Patrono de la Iglesia, como fecha para recordar a nuestro Seminario, hoy los sacerdotes en sus misas hicieron mención de las necesidades del mismo, ponderando su trascendencia en el orden humano y divino. Los simpáticos colegiales del citado centro docente con su manto negro y beca roja se colocaron a las puertas para recoger donativos con el fin de que pueda sostenerse, como en el domingo anterior las muchachas abulenses lo hicieron por nuestras calles.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila.

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Cine Grandos.—«Marcelino, pan y vino» (1)

Gran Cinema.—«Mi espía favorita» (3).

Teatro Principal.—«Rebeldía» (3)

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

El anuncio de los espectáculos no significa recomendación de los mismos

da. Frecuentemente se han reanado accidentes que, por fortuna no llegaron nunca a tener fatales consecuencias. Pero, dice refrán que mejor es prevenir. Y eso es lo que queremos hacer con estas líneas ahora que, la fiebre de los vehículos de dos y cuatro ruedas ha invadido totalmente nuestro territorio.

El accidente que motiva la noticia ha ocurrido esta mañana.

De la calle del Comandante Al barrán bajaba a entrar en el Mercado Grande, José Sevillano Mateos, de 24 años, domiciliado en Valseca, 2, montando una bicicleta con motor la cual conducía a bastante velocidad. Al llegar a la curva doxte comienza el pasco recto, por hallar allí un coche no se pudo hacer con la máquina y atropelló a José Sánchez Hernández, vecino de Solana de Béjar, que es un recluta que a la una y media habrá salido con dirección a Badajoz, donde ha sido destinado.

José Sevillano cayó al suelo aparatosamente, sufriendo la motocicleta serias averías.

En cuanto a heridas, gracias a Dios, ninguno de los dos jóvenes se produjeron más que pequeñas erosiones.

Acertada y rápidamente intervino el guardia municipal de servicio en la plaza de Santa Teresa que, tras prestar las primeras ayudas, denunció por exceso de velocidad al piloto de la bicicleta.

Nos parece extraordinaria la medida adoptada. Denunciado por exceso de velocidad. Por la ciudad, ya lo dicen los indicadores no se puede pasar de los 20 por hora. El que quiera correr que salga a la carretera, porque lo que no es posible es que, los pacíficos peatones tengan que pagar las consecuencias de los alocados motoristas o automovilistas, o simplemente ciclistas.

Y ya dicho esto no estará de más el añadir que, también los viandantes deben aportar su granito de arena no haciendo caso omiso de los vehículos cuando cruzan nuestras calles.

Todo es interesante. Poca velocidad y educación con respecto al tráfico de los peatones.

MOTOCICLETAS GUZZI

Ventas a plazos hasta dos años

Hijos de Víctor Alcón

Avenida de José Antonio, 5.

Teléfono 552.

AVILA

Publicidad VELASCO

Doctora Carmen López Calvo

Médico Puericultor de la Casa Salud Valdecilla Enfermedades de los niños Rayos X

Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7 Avenida José Antonio, 15. Avila

Doña Consuelo Hernández Martín

VIUDA DE JACINTO
Hermana del Patronato de Sonsoles y otras Congregaciones Religiosas
HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados hijos don Ernesto (del Cuerpo General de Policía), doña Milagro y doña Mercedes de Jacinto Hernández; hija política doña Marta de la Concepción García; hermana política, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por su alma, y la asistencia a los actos que a continuación se expresan:

Misa de entierro y honras: El lunes, día 21, a las diez.
Casa mortuoria: Eduardo Marquina número 29.
Parroquia: San Vicente.

El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde de hoy, en el Cementerio Católico de nuestra Capital.

Avila, 19 de marzo de 1955.